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NIEDERSCHRIFT

Gremium Ortsbeirat des Stadtteils Dorheim
Sitzungsnummer OB Dor/005/21-26
Sitzungsdatum Mittwoch, den 03.11.2021
Sitzungsbeginn 20:00 Uhr
Sitzungsende 21:20 Uhr

Ort
Bürgerhaus Dorheim (Großer Saal), Wetteraustraße 40,
61169 Friedberg (Hessen)

Teilnehmerliste

Vorsitzender
Herr Dr. Klaus-Dieter Rack

Mitglieder
Herr Klaus Beck
Herr Moritz Frühschütz
Herr Martin Götz
Herr Axel Pabst
Herr Ernst Ruppel

Schriftführer
Herr Michael Kesselring-Ruppel

Mitglieder der Stadtverordnetenversammlung
Herr Ulrich Hausner

Ortsvorsteher Dr. Rack eröffnet die Sitzung und begrüßt die Mitglieder des Gremiums, Schriftführer
Herrn Kesselring-Ruppel sowie die anwesenden Bürgerinnen und Bürger.

Ortsvorsteher Dr. Rack stellt die form- und fristgerechte Einladung sowie die Beschlussfähigkeit des
Gremiums fest.

Die Tagesordnung wird ohne Änderung angenommen.
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Tagesordnung:

Öffentlicher Teil

TOP DS-Nr. Titel
1 Genehmigung der Niederschrift über die 004. Sitzung vom 29.09.2021

2 21-26/0112

Haushalt 2022
- Ergebnishaushalt 2022
- Finanzhaushalt 2022
- Stellenplan 2022
- Investitionsprogramm 2021 - 2025
- Ergebnis- und Finanzplanung 2021 - 2025
- Haushaltssatzung 2022

3 Berichte und Mitteilungen

3.1
Berichte und Mitteilungen;
hier: Südliche Ortseinfahrt mit gefährlicher Kurve

3.2
Berichte und Mitteilungen;
hier: Feldweg zum Aussiedlerhof Bernhard

3.3
Berichte und Mitteilungen;
hier: Schließung der Sparkassenfiliale zum Jahresende 2021

3.4
Berichte und Mitteilungen;
hier: Erneuerung der Trinkwasserleitung Am Söderpfad

3.5
Berichte und Mitteilungen;
hier: Geschwindigkeitskontrollen

3.6
Berichte und Mitteilungen;
hier: Jugendsammelwoche 2021

3.7
Berichte und Mitteilungen;
hier: Volkstrauertag-Veranstaltung am 14.11.2021

3.8
Berichte und Mitteilungen;
hier: Müll-Sammelaktion am 09.10.2021

3.9
Berichte und Mitteilungen;
hier: Hechtgrabenpflege

3.10
Berichte und Mitteilungen;
hier: Hochwasserschutz

4 Verschiedenes

4.1
Verschiedenes;
hier: Dachrinnen am Bürgerhaus-Nebengebäude

4.2
Verschiedenes;
hier: Puppenmuseum

Öffentlicher Teil

TOP DS-Nr. Titel

1. Genehmigung der Niederschrift über die 004. Sitzung vom 29.09.2021

Die Niederschrift der 4. Sitzung vom 29.09.2021 wird einstimmig angenommen. Änderungswünsche
ergehen keine.
Ortsvorsteher Dr. Rack legt allerdings dar, dass die Weiterverarbeitung des Protokolls scheinbar sehr
zeitaufwändig ist. Er plädiert dafür, dass die Abläufe verbessert werden.

2. 21-26/0112

Haushalt 2022
- Ergebnishaushalt 2022
- Finanzhaushalt 2022
- Stellenplan 2022
- Investitionsprogramm 2021 - 2025
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- Ergebnis- und Finanzplanung 2021 - 2025
- Haushaltssatzung 2022

Im Vorfeld der Sitzung hat Ortsvorsteher Dr. Rack die Dorheimer Belange zusammengestellt und
diese Zusammenfassung dem Gremium zur Verfügung gestellt. Die einzelnen Punkte wurden von den
Teilnehmern des Gremiums diskutiert.

Ortsbeiratsmitglied Pabst erläutert die Position des neuen Mannschaftstransportwagens der
Feuerwehr. Das bisherige Fahrzeug wird aus Altersgründen ausgemustert und die Beschaffung eines
neuen Wagens wird durchgeführt.

Ortsvorsteher Dr. Rack erläutert nochmals im Detail den Sachstand bezüglich des Stegs über die
Wetter. Planung soll in 2022 stattfinden, Bau in 2024.

Ortsbeiratsmitglied Pabst erklärt, dass die Radabstellanlage (lt. Investitionsprogramm 100.000€) nicht
mehr realisiert wird. Ortsvorsteher Dr. Rack ist der aktuelle Sachstand nicht bekannt. Er wird weitere
Informationen einholen. Im Ortsbeirat, hier seitens der SPD-Fraktion, hatte bei den Etatberatungen für
2021 Erklärungsbedarf zur geplanten Radabstellanlage und zu den seitens der Stadt Friedberg
aufzubringenden 100.000 €, zusätzlich zu den Mitteln des Regionalverbands bestanden. Die
Notwendigkeit der Maßnahme für den vorderen Haltestellenbereich wurde angesichts einer bereits im
hinteren Bereich bestehenden und kaum genutzten Anlage problematisiert.
[Laut HuF-Protokoll vom November 2021 wurde der Sachverhalt erklärt und die 100.000 €-Position
genehmigt. In der Tat gab es 2021 keinen Vollzug der Maßnahme – der Ortsvorsteher hat
diesbezüglich zum Sachstand in der Verwaltung nachgefragt].

Ortsbeiratsmitglied Beck gibt zu bedenken, dass die vom Ortsbeirat beschlossene Prüfung der
Realisierung eines Wasserspielplatzes noch nicht im Haushalt berücksichtigt ist. Ortsvorsteher Dr.
Rack ergänzt, dass dies eventuell auch auf Basis von Haushaltsresten durchgeführt werden könne,
doch zuvor muss eine Verwaltungsmitteilung zu diesem Antrag über die Realisierbarkeit erfolgen.
Ortsbeiratsmitglied Götz erklärt, dass er für dieses Thema einen Fachmann zu einer der nächsten OB-
Sitzungen hinzuziehen könnte.

Ortsbeiratsmitglied Ruppel weist darauf hin, dass die Kosten für den Personalrat von 60.000€ auf
140.000€ mehr als verdoppelt wurden. Hier wäre eine Erläuterung wünschenswert. Außerdem
verwundern ihn die stark gestiegenen Aufwände für das Bürgerhaus. Eine Aufschlüsselung welche
Kosten sich dahinter verbergen wäre sinnvoll. Anschließend ergänzt er, dass ihm besonders
schwerwiegende Probleme beim Personal der Kindertagesstätten aufgefallen seien. Von 162
Planstellen seien nur 119,5 besetzt. Hier bedarf es nach seiner Ansicht besonderer Maßnahmen, um
eine adäquate Betreuung zu gewährleisten. Das Gremium stimmt zu. Ortsvorsteher Dr. Rack erläutert,
dass bereits Personalanwerbeaktionen und zusätzliche Ausbildungs- und Finanzierungsmaßnahmen
der zuständigen Ersten Stadträtin organisiert wurden, um perspektivisch für Abhilfe zu sorgen.
Ortbeiratsmitglied Ruppel schließt die Diskussion mit deutlicher Kritik. Die Wertschätzung für den
Ortsbeirat scheint nach seiner Ansicht gering, da bei der Befassung des Ortsbeirats mit dem Haushalt
kein hauptamtliches Mitglied der Stadtverwaltung zur Klärung von Fragen zur Verfügung gestellt wird.
Dies war früher anders.

Es ergehen keine weiteren Anmerkungen. Der Ortsbeirat nimmt den Haushaltsentwurf 2022 zur
Kenntnis.

3. Berichte und Mitteilungen

3.1.
Berichte und Mitteilungen;
hier: Südliche Ortseinfahrt mit gefährlicher Kurve

Ortsvorsteher Dr. Rack informiert, dass nach der letzten Ortsbeiratssitzung Anfang Oktober ein
Ortstermin mit Hessen Mobil stattfand, gemeinsam mit Regionalem Verkehrsdienst Wetterau,
städtischem Tiefbauamt und der städtischen Straßenverkehrsbehörde sowie Ortsvorsteher und
weiteren Ortsbeiratsmitgliedern an der „Problemkurve“ – die WZ berichtete darüber am 20. Oktober
2021.
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3.2.
Berichte und Mitteilungen;
hier: Feldweg zum Aussiedlerhof Bernhard

Ortsvorsteher Dr. Rack berichtet, dass eine alternative Lösung in Form der Befestigung eines anderen
Weges, direkt von der L3351 zum Hof, gefunden wurde. Diese wurde durch den Bauhof auf
Anordnung des zuständigen Dezernenten bereits umgesetzt.

3.3.
Berichte und Mitteilungen;
hier: Schließung der Sparkassenfiliale zum Jahresende 2021

Ortsvorsteher Dr. Rack berichtet, über den aktuellen Sachstand. Nachdem der Überweisungsautomat
im SB-Bereich der Sparkasse bereits längere Zeit zum Ärgernis der Bürgerinnen und Bürger defekt
war, wurde nun zunächst der Ortsvorsteher und anschließend die Kunden über die komplette
Schließung der Filiale zum 31.12.2021 informiert. Nach dem Eindruck von Dr. Rack und auch der
Einwohnerschaft war die Nutzung der Filiale keineswegs gering. Hinzu kommt, dass die Sparkasse
einen Gemeinwohlauftrag habe. Die Möglichkeit des Geldabhebens im örtlichen Edeka-Supermarkt
sei kein vollwertiger Ersatz. Eine ausführliche Stellungnahme des Ortsvorstehers wurde in der WZ am
29.10.21 veröffentlicht.

Ortsbeiratsmitglied Götz sieht es genauso wie der Ortsvorsteher, dass gerade für ältere Bürgerinnen
und Bürger Onlinebanking oftmals nicht möglich sei. Vor allem der SB-Bereich müsse erhalten
bleiben. Er regt die Prüfung der Aufstellung von entsprechenden Automaten an alternativen
Standorten wie z.B. dem Edeka-Markt an. Dies könne u.U. auch gemeinsam mit einer anderen Bank
erfolgen.

Nach ausführlicher Diskussion des Themas im Gremium kündigt Ortsvorsteher Dr. Rack an, dass er
das ihm zugestellte jüngste Schreiben des Sparkassen-Vorstands als Reaktion auf den Presseartikel
mit erneuten Begründungen für die Schließung am Folgetag an die Mitglieder des Ortsbeirats
weitergeben werde. Der Ortsbeirat hat einmütig kein Verständnis für die Schließungsmaßnahme.

3.4.
Berichte und Mitteilungen;
hier: Erneuerung der Trinkwasserleitung Am Söderpfad

Ortsvorsteher Dr. Rack berichtet, dass die Maßnahmen fortgesetzt wurden. Im Moment wird bis an die
Ecke Auf dem Biek/Erbsengasse gearbeitet. Nach Angabe von Anwohnern geschieht dies zügig.

3.5.
Berichte und Mitteilungen;
hier: Geschwindigkeitskontrollen

Ortsvorsteher Dr. Rack berichtet, dass weiterhin Geschwindigkeitskontrollen vorgenommen werden.
Wie Anwohner (z.B. aus der Schwalheimer Straße) berichten, geschieht dies auch in den
Abendstunden.

3.6.
Berichte und Mitteilungen;
hier: Jugendsammelwoche 2021

Ortsvorsteher Dr. Rack erläutert, dass die Jugendsammelwochen-Aktion mangels Mitwirkung von
Jugendgruppen der Ortsvereine nicht durchgeführt werden konnte. Die Unterlagen wurden der
Jugendpflege zurückgegeben.

3.7.
Berichte und Mitteilungen;
hier: Volkstrauertag-Veranstaltung am 14.11.2021

Mit dem örtlichen Pfarrer wurde wegen der weiterhin bestehenden Corona-Pandemie verabredet,
keine Gedenkveranstaltung im Innern der Trauerhalle durchzuführen. Es werden lediglich vor dem
Gebäude kurze Ansprachen gehalten und dann zur Kranzniederlegung am Ehrenmal geschritten.
Beginn der Veranstaltung ist um 14:15 Uhr.
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3.8.
Berichte und Mitteilungen;
hier: Müll-Sammelaktion am 09.10.2021

Ortsvorsteher Dr. Rack berichtet über die Aktion, die unter Beteiligung von Ortsvereinen und
Einwohnern durchgeführt wurde. Der in der Gemarkung eingesammelte Müll war deutlich geringer als
in den vergangenen Jahren. Dr. Rack regt an, die Aktion künftig ins Frühjahr zu verschieben. Durch
weniger Laub sei der Müll dann besser zu erkennen.

3.9.
Berichte und Mitteilungen;
hier: Hechtgrabenpflege

Ortsvorsteher Dr. Rack berichtet, dass sich bei dieser Gelegenheit das städtische Grünamt mit einem
einheimischen Landwirt in Verbindung gesetzt hat, da auf dessen Wiesenflächen Baumaterialien
lagern. Die Entfernung bis spätestens Jahresende wurde zugesagt.

3.10.
Berichte und Mitteilungen;
hier: Hochwasserschutz

Auf Nachfrage einer anwesenden Bürgerin berichtet Ortsvorsteher Dr. Rack, vom Sachstand. Aktuell
läuft die Sach-Befassung in der Stadtverordnetenversammlung.

4. Verschiedenes

Verschiedenes;
hier: Dachrinnen am Bürgerhaus-Nebengebäude

Ortsvorsteher Dr. Rack erläutert, dass die Abläufe der Dachrinnen am Nebengebäude des
Bürgerhauses verstopft sind. Er wird sich mit der Verwaltung in Verbindung setzen, um die Freigabe
für die Reinigung zu bekommen. Ortsbeiratsmitglied Götz könnte Gerät und Personal für die
Reinigung zur Verfügung stellen.

4.2.
Verschiedenes;
hier: Puppenmuseum

Ortsvorsteher Dr. Rack berichtet von der Eröffnung des ersten Museums in Dorheim. Dabei handelt es
sich um ein Puppenmuseum in der Kreuzgasse. Die Betreiberin des Museums lädt den Ortsbeirat
herzlich zu einem Besuch ein. Die entsprechende Einladung wird im Gremium verteilt.

Nachdem keine weiteren Wortmeldungen vorliegen, schließt Ortsvorsteher Dr. Rack die Sitzung mit
Dankesworten an die Anwesenden um 21:20 Uhr.

gez. Rack gez. Kesselring-Ruppel
(Vorsitzender) (Schriftführer)


